
于汉超再演“奇兵”，申花末轮迎来“决战”

命运掌握在自己手中

“我今天过来
就是找于汉超的。”
申花与天津津门
虎队比赛之前一
天，天津球迷小王
已经在申花队的酒
店门口“蹲守”于汉
超了，当时于汉超
在他的球衣上签
了名，但是回家之
后才发现，装在包
里的球星卡却忘记
签了，所以干脆就
再跑了一趟，但这
一回他的心情跟前
一天却有点不太一
样了。

小王的想法，
显然是不可能得
到申花上下以及
远道而来的几百名
申花球迷的认同
的，毕竟申花正是
凭借着下半场替补
上场的于汉超在第
84分钟时的进球1
比 1 战平对手，并
且从天津这个本赛
季保持不败的客场
带走 1分的。更重
要的是，于汉超拿
到的这 1 分，让申
花队在最后一轮与
浙江以及成都蓉城
队的争三大战中，
继续保持着身位上
的领先，依然将命
运掌握在了自己的
手中。

本版撰稿 特派记者
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朱辰杰拉伤是积劳成疾
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与天津津门虎队赛前一天的适应
性训练中，申花上下便已经感受到了来
自于对手的“杀气”。

参加完赛前新闻发布会后，回到客
场球员休息室的申花主帅吴金贵却发
现，自己的球队依然被挡在了进入泰达
体育场内场的通道外，因为按照相关规
定，天津津门虎队的官方训练结束时间
还没有到，津门虎队主教练于根伟安排
的技战术训练内容还没完成。

“这其实也从一个侧面证明，于根
伟和天津津门虎对跟申花队这场比赛
的重视程度。”对于天津津门虎在赛前
最后一次训练当中如此“争分夺秒”，一
位天津足球圈的资深人士的第一反应
就是申花队29日的比赛难了：“一般来
讲，赛前最后一练大多以调整为主，津
门虎这么认真，肯定是想用一场胜利为
这个赛季的主场不败画上一个圆满的
句号，明天肯定要拼了。”

罗萨在上半场第22分钟的进球，
一定程度上把申花队逼到了绝境。一
方面，申花队在这个赛季还没有输给
过同一个对手两次，上半程被天津津
门虎队逆转绝杀的“仇”还没有报，自
然更不想被对手“双杀”；另一方面，如
果不能从津门虎身上拿分，申花队在

积分榜上的排名就有可能被
浙江队超越，在最后一场两队
的直接“对话”到来之前，就已
经落在了下风。

距离失球刚过去5分钟，
申花队便遭遇了又一记重创，
中后卫朱辰杰在没有任何对抗
的情况下坐在了球场中间的草
地上，队医在经过紧急诊断之
后，冲着场边的教练组做出了
换人的手势——在另外一名主

力中卫蒋圣龙累计四黄停赛的情况下，
申花队临时搭建起来的“朱辰杰+艾迪”
的组合，在上半场刚打了一半多一点间
的时候，就不得不再次“重建”了。

“我们中场跟后场队员的注意力一
直非常集中，整体阵型也保持得相当不
错，没有再给对手机会，也没有再失
球。”赛后在复盘比赛时，吴金贵表示对
于申花队本场比赛中的防守基本满意：

“这也为下半场的进攻奠定了基础。”
与津门虎队的比赛结束之后，申花

全队先是返回酒店进行短暂休整，然后
便连夜搭乘航班返回上海，开始备战联
赛最后一轮主场与浙江队的比赛。对
于上半场受伤被换下的朱辰杰的情况，
吴金贵也进行了简单介绍：“朱辰杰的
伤情还有待于球队返沪后进行进一步
的检查，有可能是长期的疲劳积累，导
致朱辰杰在一个启动的瞬间大腿有了
拉伤的感觉。”

这个赛季已经踢了25场比赛的
于汉超，并没有出现在申花与天津津
门虎队这场比赛的首发名单当中。从
教练组的角度来讲，本赛季总出场时
间在队内排名第五的这位老将的作
用，更应该体现在最后关头与对手“拼
刺刀”时的“刀刃”上。

替补上场之前，于汉超在教练席
后面热身之余，眼睛也一直盯着场上
的比赛，并且时不时地与队友说上几
句，而对跟于汉超一起热身的那些申
花年轻队员来讲，这样的经历，无疑可
以帮助他们对于场上的形势做出更清
晰地判断，并且知道自己上去之后应
该怎么打，而这正是申花教练组希望
队中年轻队员尽快提高的地方：“像
（于）汉超这样的老队员，不管场上还
是场下，包括在平时的训练当中，他们
都会进行观察和思考，并且多想几个

‘为什么’和‘怎么办’，这些都是年轻
队员应该向他们学习的。”

在用一个干脆利落的头球破门帮
助申花队战平天津津门虎之后，于汉
超今年在中超联赛中的进球数达到了
六个，仅次于打进10球的外援前锋马
莱莱，而且这还是在他经常要回撤到
左边后卫的位置上参与防守的情况下
取得的。

“上半场比赛对手抓住了机会，场
面上我们一度也很被动，好在经过了一
系列的调整后，我们稳住了局面。”赛后
新闻发布会上，虽然吴金贵表示无论比

赛内容还是技战术打法，以及双方球员
的表现都非常出色，最后1比1的结果
自己觉得也可以接受。但让他多少觉
得有些可惜的是，在申花队创造出的
诸多机会当中，只有于汉超抓住了一
次，“如果把握机会能力有所加强的
话，可能还会有进球……”

申花队这个赛季当中的“攻而不
进”，显然并不仅存在于跟天津津门
虎队的这场比赛当中——已经结束
的29场中超比赛中，申花队只丢了
29个球，如果去掉跟山东泰山、上海
海港和河南队的三场大比分丢球的
话，场均失球数比目前只丢了24个
球的山东泰山队还要少，但是在进球
数上，33个进球不但是排名前11位的
球队当中最少的，甚至比排名倒数第
四的青岛海牛队还要少一个。“如果
把申花队这个赛季已经踢完的比赛
做一个统计的话，平均每场比赛当
中，他们都能创造出至少两到三次的
绝佳的破门机会，但是由于锋线上缺
少一个稳定并且具有一定效率的得
分手，这也直接导致了申花队的进球
数偏少。”在一位长期关注申花队的
资深圈内人士看来，在主教练吴金贵
已经将申花队的防守做到了近乎最
好的情况下，在现有人员的基础上，
能够打到现在这样的名次，已经是

“几乎不可能完成的任务”了，“如果
下赛季进攻方面的问题能够解决的
话，申花肯定还能再上一个台阶。”

“攻而不进”依旧是难题

当2023赛季的中超冠军悬念解
开，除了还没有保级的两支队伍之外
的大多数球队已经准备“马放南山”的
时候，这个周末的最后一轮联赛，对申
花而言，却是一场不折不扣的需要从

“零”开始的生死大战。
在用一场6比1的大胜将沧州雄

狮斩落马下之后，浙江队的积分也上
升到了52分，这也就意味着，如果浙
江队能够在最后一场比赛中战胜申
花，不管其他比赛什么结果，他们都将
获得联赛第三的位次，从而确保能够
拿到一个参加下赛季亚冠联赛附加赛
的资格。更重要的是，在今年的中超
和足协杯赛场上，上海申花已经完成
了对浙江队的“双杀”，这个赛季的第
三次交手，浙江队主教练乔迪无论如

何都无法接受再输一场的结果，所以
他也在自己的球队赢下沧州雄狮队后
放下“狠话”：“祝贺我的团队，赢得了
面对上海申花打‘决赛’的机会，我们
会全力去拼最后这场胜利。”

对申花而言，最后一轮与浙江队
的这场比赛，同样也是一场“输不起”
的比赛，甚至在极端情况下，即便主场
跟浙江队打平，也有可能被目前排名
第五的成都蓉城队迎头赶上，出现三
支球队同积53分的情况。如此一来，
在对比同分的三支球队相互间战绩
时，今年对成都蓉城队1平1负的申花
将会落到下风，被挤到第四位；而一旦
在足协杯半决赛中出现闪失并且最终
青岛海牛队夺得足协杯冠军的话，申
花队也将无缘明年的亚冠联赛。

“对申花来讲，下一场（与浙江队）
比赛就是一场从零开始并且必须全力
以赴争取胜利的比赛，没有什么小分
好算的。”虽然在赢下沧州雄狮队后，
浙江队已经在中超联赛中多轮不败，
还在亚冠联赛中战胜了墨尔本城队，
近期的势头不可谓不猛，但是在圈内
人士看来，面对这个肯定要背水一战
的对手，申花还是要在防守与进攻当
中寻求平衡，不能一味地防守，而吴金
贵在接受采访时也明确表示，每一场
比赛都会全力以赴地去争取胜利。“在
这一整个赛季中，我们球队的每个队
员，无论首发还是替补，只要登场都会
努力表现出自己最好的状态。全队今
年所展现出的团结一心、战斗到底的
精神，我相信会延续到最后一场（对阵
浙江队的）比赛。”

争三还要从“零”开始


